

Fecha 11.10.2022	Sección Urbes y Estados	Página 34
---------------------	----------------------------	--------------

Estrategia para minimizar efectos inflacionarios

Michoacán, primer estado en implementar su Pacic

• El gobierno estatal plantea un paquete de políticas públicas para frenar la aceleración de los precios de la canasta básica

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

A fin de minimizar los efectos inflacionarios para los próximos seis meses, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó la estrategia Michoacán sin **Carestía**.

En conferencia, explicó que se trata del primer paquete de acciones a nivel estatal que busca complementar el Paquete Contra la **Inflación** y la **Carestía** (Pacic), acuerdo que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador a principios de mayo de este año y que se amplió a inicios de este mes, donde destaca la entrega de una licencia única para las empresas.

El mandatario estatal informó que al igual que el Pacic se pretende implementar una serie de políticas públicas para frenar el alza en los precios de la canasta básica, ya sea por medio de incentivos a la producción, reducción de costos, control de precios de transporte y alianzas con empresas.

Michoacán, ahondó, efectuó una alianza con el gobierno federal, donde participan Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Distribuidora e Impulsora Comercial Conasupo (Diconsa) y Leche Industrializada Conasupo (Liconsa). También se realizó un trabajo de coordinación con diferentes integrantes del sector privado de la entidad y del país.

“Es una estrategia que está alineada, y tiene el respaldo, con el gobierno federal. Atendemos la inflación, pero sobre todo buscamos la contención de los efectos en la canasta básica para los próximos seis meses. El acompañamiento de estos empresarios, de estos representantes de la Iniciativa Privada, marca el compromiso y, por supuesto, el ánimo y la voluntad de trabajar de la mano con los dos niveles de gobierno, tanto federal como estatal”, señaló el encargado del Despacho de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rubén Medina González.

La estrategia se integra por tres ejes de acción; el primero es incrementar la producción de granos y alimentos, específicamente con el maíz, arroz y lenteja, ya que a partir de su generación se da la dinámica de precios y también porque la entidad es líder en el cultivo y procesamiento de estos productos.

Como parte de este primer punto del plan, Medina González resaltó que se están destinando cuatro montos de inversión: 1,050 millones de pesos para apoyar a 77,613 productores de granos, 1,307 millones para el programa Sembrando Vida, 85 millones para compra de fertilizantes y 7 millones para la producción de alimentos en huertos.

Distribución de productos

El segundo eje es la distribución segura de los productos agroalimentarios mediante el fortalecimiento de la seguridad

en vías carreteras; mientras que el tercer eje es garantizar el no incremento a cuotas de transporte público y peaje en concesiones estatales, medidas que también se incluirán en el **Paquete Económico local 2023**.

“Al final, la logística implica y repercute en los precios finales del producto directo al consumidor”, ahondó el funcionario de Sedeco.

Rubén Medina detalló que la estrategia Michoacán sin **Carestía** viene acompañada de más acciones, como gestión para obtener mejores precios de garantía de los 24 productos de la canasta básica y una reserva estratégica de maíz.

Sobre ello, se van a desplegar más de 150 puntos de venta directos de maíz en seis municipios; Morelia será el primero en abrir este nuevo centro de distribución.

También, el fortalecimiento del Programa Abasto con Diconsa y Liconsa, así como una serie de firmas de acuerdos con la Iniciativa Privada para fijar precios máximos en todos los productos de la canasta básica.

El gobernador dijo que hay empresas que firmaron el acuerdo de colaboración para implementar la estrategia Michoacán sin **Carestía**; se trata de Harinera Monarca, Merza, Bafar, SuKarne, Parhikuni, Arroceros del Valle del Marquez, Lentejas y Derivados de Huaniquero y la Unión Ganadera Regional.

Metas y monitoreo



Fecha 11.10.2022	Sección Urbes y Estados	Página 34
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Ramírez Bedolla informó que actualmente Michoacán se ubica como la entidad con la mayor tasa inflacionaria del país, con 10.4%; por lo mismo, con esta nueva estrategia se busca que no incremente en los próximos seis meses y que incluso, pueda regresar a niveles de 8 por ciento.

Lo mismo pasa con el precio promedio de la canasta básica michoacana, que está en 1,134 pesos, la cual se pretende bajar a 900 pesos.

El mandatario informó que ya comenzaron a realizar un monitoreo periódico de los precios de la canasta básica, así como las gasolinas y la tortilla.

Al igual que el gobierno federal, se dará a conocer a las empresas que oferten productos y servicios caros.

1,050

MILLONES

de pesos es el monto que se destinará para apoyar a 77,613 productores de granos.

Sin techo

La inflación anual de Michoacán llegó a 10.47% en septiembre, frente al índice del PACIC, que creció 18.04% en el estado.



Fecha 11.10.2022	Sección Urbes y Estados	Página 34
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Cebolla mete presión

La cebolla fue el producto del plan antiinflacionario que registró la mayor variación anual en septiembre.

